
 
 
Verbale della riunione della Commissione Didattica Paritetica Docenti-Studenti del giorno 8 

aprile 2024. 

 

Il giorno 8 aprile 2024, alle ore 17:00, la Commissione Didattica Paritetica Docenti-Studenti (d’ora 

in poi CPDS) dell’Università per Stranieri di Siena, si è riunita in collegamento misto, in presenza in 

aula 321 (Piazza Rosselli 27/28) e in modalità telematica al  https://meet.google.com/wcb-hsaa-huf 

per trattare il seguente ordine del giorno: 

  
1. Approvazione del verbale della seduta precedente; 
2. Comunicazioni; 
3. Prossime attività della Commissione paritetica; 
4. Verifica della congruenza dei CFU con gli obiettivi formativi dei CdS; 
5. Varie ed eventuali. 
  
Rappresentanti dei docenti 

Presenti: 

Prof. Massimiliano Tabusi (Presidente), Coordinatore dell’Area Didattica del DiSU. 

Prof.ssa Stefania Carpiceci, docente del CdS in Lingua e cultura italiana (L10). 

Prof. Daniele Corsi, docente del CdS in Mediazione linguistica e culturale (L12). 

Prof. Raymond Siebetcheu, docente del CdS in Lingua, letteratura, arti italiane in prospettiva 

internazionale (L10 online). 

Prof.ssa Elena Stefanelli, docente del Corso di Laurea in Competenze testuali per l’editoria, 

l’insegnamento e la promozione turistica (LM14). 

 

Rappresentanti degli studenti e delle studentesse 

Presenti: 

Sig.ra Marimyr Conti, CdS in Lingua, letteratura, arti italiane in prospettiva internazionale e in Lingua 

e cultura italiana (L10 online e L10). 

Sig.ra Gisele Faria Rodrigues, CdS in Mediazione linguistica e culturale (L12). 

Dott.ssa Samantha Rita Scopelliti, CdS in Competenze testuali per l’editoria, l’insegnamento e la 

promozione turistica (LM14). 

 

Assenti giustificati:  

Dott.ssa Jessica Ricotta, CdS in Scienze linguistiche e comunicazione interculturale (LM39). 

 

Il prof. Massimiliano Tabusi, dopo avere chiesto la sua disponibilità, nomina la prof.ssa Elena 

Stefanelli Segretaria verbalizzante. 

  
1. Approvazione del verbale della seduta precedente 

Il verbale della seduta del 7 marzo 2024, da tempo trasmesso per la revisione, viene riletto e approvato 

all’unanimità seduta stante. 

 
  

 

 

https://meet.google.com/wcb-hsaa-huf


2. Comunicazioni 
Il Presidente ribadisce l’urgenza di indire le elezioni per la rappresentanza studentesca negli Organi 

di Ateneo. Lo Statuto è in approvazione al Ministero e sarà cambiato anche il Regolamento Generale, 

dove saranno acquisite le proposte approvate durante la precedente seduta della CPDS. 

Il Presidente riferisce inoltre quanto comunicato dal Rettore: sarà possibile dare avvio alle elezioni 

appena lo Statuto sarà approvato. Sarebbe auspicabile farle prima che siano terminate le lezioni, 

oppure alla loro ripresa, in modo che sia possibile sensibilizzare studentesse e studenti una volta 

aperta la possibilità di candidarsi.  

Il Presidente informa inoltre dei cambiamenti che investono l’attività di Tirocinio, consentendo in 

questo ambito il riconoscimento dell’impegno per la rappresentanza. La Commissione preposta ha 

suggerito di riconoscere come monte orario non solo le ore di partecipazione ai vari Organi, ma anche 

varie attività collaterali e propedeutiche alla partecipazione delle stesse. Il Presidente passa dunque a 

leggere e commentare le proposte riassunte nel documento approvato dal Senato Accademico e già 

trasmesso via email a consigliere e consiglieri. La CPDS si esprime in maniera favorevole in merito 

alle proposte avanzate.  

Il Presidente informa infine la CPDS che i due nuovi CdS (L6 e L11) sono stati approvati dal CUN e 

che sono attualmente sottoposti al vaglio dell’ANVUR. 
  
3. Prossime attività 
Il Presidente invita a lavorare alla Relazione annuale man mano che la documentazione necessaria 

per la sua stesura si rende disponibile. A tal proposito, il Presidente ricorda che attualmente il sito 

Universitaly non contiene più le schede SUA di tutti gli Atenei; grazie a una recente decisione del 

Dipartimento tutti i/le docenti possono consultare le schede SUA UniStraSi tramite il sito docente 

CINECA, mentre comunicherà al più presto la piattaforma attraverso la quale le rappresentanti degli 

studenti e delle studentesse potranno accedere alle schede. In alternativa, saranno caricate nel Cloud 

di Ateneo, che attualmente è in fase di implementazione;  in attesa, come d’uso dallo scorso anno, in 

una cartella cloud dedicata alla Commissione Paritetica. 
Il Presidente ribadisce inoltre la propria disponibilità a supportare le rappresentanti nella 

presentazione della CPDS alla comunità studentesca. La rappresentante Gisele Faria Rodrigues, oltre 

al Notiziario, ricorda la proposta di realizzare un video di sensibilizzazione e di presentazione. Per la 

realizzazione del video, il Prof. Tabusi invita, se utile, a chiedere il supporto degli audiovisivi, anche 

per la fase di editing. 

Il Presidente ricorda, infine, che l’indirizzo mail unitario delle rappresentanti CPDS sarà inserito nelle 

Guide didattiche del prossimo anno accademico. 

 
4. Verifica della congruenza dei CFU con gli obiettivi formativi dei CdS 
Il Presidente comunica alla CPDS che si rende necessaria la verifica della congruenza dei CFU con 

gli obiettivi formativi dei CdS. A valle della condivisione dei documenti utili, sarà realizzata tale 

verifica il cui esito andrà in approvazione durante la prossima riunione della CPDS. 
  

5. Varie ed eventuali 

Il Prof. Raymond Siebetcheu porta all’attenzione della CPDS il problema, riscontrato durante i suoi 

corsi ed emerso anche dall’interlocuzione con altri colleghi e colleghe, della progressiva riduzione, 

rispetto alle prime lezioni, della frequenza dei corsi. Chiede alle rappresentanti quali siano, a loro 

avviso, le motivazioni che spingono studenti e studentesse a seguire meno assiduamente un corso 

durante il suo svolgimento. 

Le rappresentati degli studenti e delle studentesse sottolineano che le cause di tale fenomeno sono 

molteplici: da una parte l’inizio sfalsato dei corsi e le varie attività connesse, che talvolta impongono 

un’interruzione per permettere di sostenere tutti gli esami; inoltre, l’impegno richiesto dai corsi di 

lingua e dai lettorati; infine, il timore di essere chiamate/i a esporre alcuni temi in classe, timore 

diffuso tra gli studenti che preferiscono, talvolta, abbandonare i corsi piuttosto che intervenire 



pubblicamente di fronte a colleghi e colleghe. Quest’ultima criticità si riflette anche nell’assenza della 

rappresentanza studentesca: viene fatto presente che gli studenti e le studentesse hanno sempre più 

spesso (o almeno così pare) timore ad esporsi. Per ovviare a quest’ultima problematica, le 

rappresentanti suggeriscono di attivare un laboratorio che rinforzi le loro competenze a comunicare 

in pubblico. Viene osservato come anche l’assenza della discussione pubblica della tesi triennale 

tolga, rispetto al passato, un'occasione di impegno di questo tipo. 

Infine, per affrontare questa criticità, i rappresentanti dei docenti propongono di attivare momenti di 

condivisione e confronto: in particolare, si suggerisce di indire una nuova Giornata dello Sport, che 

durante lo scorso anno accademico aveva visto il coinvolgimento attivo di molti studenti e 

studentesse; si immagina anche di organizzare un incontro “festoso” e informale, pensato come 

opportunità di incontro (possibilmente organizzato direttamente da studentesse e studenti) all’interno 

dell’Ateneo. 

 

Null’altro essendovi da deliberare, la seduta è tolta alle ore 18:10. 

 

La Segretaria verbalizzante     Il Presidente 

prof.ssa Elena Stefanelli    prof. Massimiliano Tabusi 

 


